

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES
CONCEPCION 3 TELFONO 119
APARTADO DE CORREOS, 29
PRECIO DEL EJEMPLAR: 10 CENTIMOS
Succion (Capital 2 pesetas mas
Succion (Puera 7 pesetas trimestre)

HOY

DIARIO DE LA MAÑANA

Philips Radio
AGENCIA:
Edmundo Aifaro
ARCHIVO HISTORICO PROVINCIAL

¿Pero no escarmentan?

Parece que hemos dado un salto atrás. Y hemos retrocedido treinta años.
Allá, por el '98, con Marcha de Cádiz, voces destempladas y algunas agudadas, y mucho patriotismo. Todo el patriotismo que puede sentir el ciudadano que cuando hay guerra, suelta mil quinientas pesetas y se queda tranquilamente, enterándose por la prensa, todas las mañanas; de los que van cayendo...
Cuando Cuba, Filipinas, y Puerto Rico, ofensiva a fondo de prensa y de ojalateros; injuriar a los contrarios; no querer entrar en el verdadero fondo de la cuestión ni tratar de resolver el problema, armonizando ideales e intereses.
Y a los no patriotas se les negaba el agua y el fuego, y aquellos manifestantes que gritaban tan lejos de Cuba, contra los mambises, intercaban los nombres de aquellos que en cada región abogaban por la transigencia y la paz, y por todas partes se negaba a Pi y Margall.
Todo aquello surtió un efecto contraproducente. Aquellas injeciones que ponía la prensa y los políticos del cotarro para levantar el espíritu, cuando llegó a paso de gigante, el momento de la realidad de la derrota, a los vociferadores se les cayeron los palos del sombrero; y la depresión los dejó en disposición tal que entregaron a España, trabada de pies y mano en París, para finiquitar el tratado de aquel hombre.
La tolvenera que se ha levantado, ante el proyecto de Estatuto de Cataluña, nos recuerda todo el jaleo del año '98.
Campañas de prensa, voces vivientes, aptitudes de políticos fracasados; odio y no sensatez; gritos y no razones.
Mal camino. Hay que seguir otros derroteros sino queremos acabar el año '32, con Cataluña, como el '98, con nuestro imperio colonial.
Y todavía es tiempo.

HACE 61 AÑOS EL DEBATE

Diario Democrático Republicano Federal de Albacete
Redacción, Imprenta y Administración, San Agustín, 27
Del número del 8 de mayo 1872
Ayer tarde entraron en esta capital escoltados por fuerzas de infantería y caballería de la guardia civil, el cura de la Mollieja y otros cuatro individuos más, complicados en la causa carlista. Fueron conducidos al cuartel de San Francisco.
Ha sido declarado gravemente enfermo el diputado del acta de Hellín por donde es diputado el señor Fernández Montesinos.

Anteayer parece que se escaparon diecisiete presos de la cárcel de Alcaide y a su mujer.
Entre los huidos hay dos sentenciados a pena capital y varios encuzados a consecuencia del célebre rocho hecho hace veinte meses al señor Baillo.
En el tren mixto de Valencia ha llegado una sección del regimiento de León custodiando un vagón de municiones, y dejando en esta capital 125.000 cartuchos para la guardia civil. Continúa a Madrid para donde va destinada.

Ha parecido ahogada en un pozo, de una casa de la calle del Rosario, una joven sirvienta, ignorándose aún si esta desgracia ha sido casual o voluntaria.

Un telegrama

El Circulo Mercantil e Industrial de esta nos envía el siguiente telegrama como a publicación:
"Palencia.—Alcalde Presidente Ayuntamiento.—
El Circulo Mercantil e Industrial de esta, se adhiera esa Asamblea para protestar del Estatuto de Cataluña en lo que significa merma de la soberanía Nacional, estimando no debe concederse nada que no sea autonomía administrativa y esta como máximo, en el grado que la tienen las provincias vascongadas, después de consultar la opinión nacional.
Presidente.—Antonio Legorburu"

FRANKISQUILLAS

OJO, CASADASI
Pepe y Celestina viven en Brando y aunque ella es arisca y él es algo sandio, siempre disfrutaron de lo que más vale: el statu quo, la entente cordiale.
Ante esa armonía quizá iba a creer que eran uno y otra marido y mujer? (Siempre es una navia la mujer más fiera si el hombre le deja que haga lo que quiera).
Pero no hace mucho discurrió el demonio deshacer la dicha de este matrimonio.
Por no sé qué historia que el hilo no cuenta desatos entre ellos furiosa tormenta.
Mientras en silencio Pepito fumaba encendidas en tro la tarasca brava.
Y viendo que enfrente no tiene enemigo le soltó unas cosas que... no os las digo.
Pepe sufre y calla con resignación y de Celestina crece el chaparrón.
Hasla que, ojaladas las frases brillantes de su repertorio, calla unos instantes.
Mas de pronto advierte que, contra el cor- (dero), su peor insulto dejó en el tintero.
Y le escupe al rostro, cual ultraje vil: ¡Si eres cavernícola lo mismo que Gil!—
Al oír tal frase discurre el buen Pepe que ya va stendo hora de darle un julepe.
¿Cómo, cavernícola! ¿De donde está eso? Para dilaodirlo, se arma de una escua y le prueba al punto su yerro fatal tocando en sus lomos La Internacional.

De ayer a hoy

El calendario es como un mal reloj. Apunta mal la hora, el uno, y el otro no suete estar acorde muchos días con el tiempo que nos hace. Porque diga lo que quiera el calendario, en Albacete es hoy cuando ha hecho su entrada triunfal la primavera.
Triunfa porque para recibirla y rendirle honores, se echan las gentes a la calle, se abren de par en par las ventanas de círculos y cafés y ya van dando ganas de sacar las mesas a la acera y con ellas los sillones de mimbre.
[Llegó el bien tiempo Molivo hay para admirarse, máxime si hacen puntis las cosas y se alejan los catarras y la gripe se marcha sin billete de vuelta. Durará el día, quedan ya los abrigos en el perchero y después de cenar los llevan los pollos al brazo y, desde luego, la cabeza destocada. Anoche, las bonitas mujeres que pasaron en el Val General, iban a cuerpo o luciendo abrigos ligeros, más parieras y rientes que nunca, haciendo coro a la primavera, al alegre Mayo tan propicio a las bromas con que suete sorprender al "mandantal ruido" de Dios del Amor.
Los sesudos varones no se eliminan ya en los buiteones del Circolo y salen por la noche, a dar más pácos, después de apurar la faza de café.
Ya parece que estamos tocando con la mano aquellas terribles del Paseo de la República, en las que, entre gallos y media noche, barajábamos lo divino y lo humano.
Por cierto que hay algo que nos preocupa un poco. Antes, para retornarnos en el paseo, a las altas horas, un buen amigo tan consecuente republicano como tempedimero trasnochador, nos metía en cuidado con el gol que se estaba preparando y era preciso aguardar el correo de Madrid a ver si se cazaba alguna noticia. Ahora que vivimos en República, qué plan desarrollará este verano para que veamos alborozar?

Tarjeta postal

SEÑOR ALCALDE:
En la noche de ayer, a la hora en que era mayor la animación en la calle del Marqués de Molins, dos mozalbetes que deben estar para terminar en el Instituto —asi eran de talladitos—dieron dos revuelos tal que si fueran gallos ingleses, y acabaron haciendo el bufuelo.
Los guardias de ésta, de aquella y de la otra clase, como los de la zarzuela, «siempre oculares».
Eso, como el que la gobernera tome aquella por campo de sus teorías, molestado al bello sexo, se acaba en cuanto usted se ponga serio y de una orden a sus guardias.
[Por qué no se pone usted serio? EL SEÑOR A.

Frú antigua máxima que las iglesias y monasterios no pudieran aspirar a la propiedad territorial, y esta máxima formó de su prohibición una ley fundamental.

Todavía D. Juan H gravó las adquisiciones de las manos muertas con el punto de su valor, además de la alcabala.
Las Cortes de Madrid en 1534 intentaron poner un dique a tan enorme mal; pero qué diques, qué barreras podían bastar contra la codicia y la devoción reinadas! (Cortos de Jovellanos examinados por el ministro de Justicia)

Buenos días...

—Que pocas cosas tenemos ya que enviar a nadie, amigo mío!... Vea usted esta noticia que parece fabricada exclusivamente para la página primera de La Voz: un grupo de estudiantes pide que los aprueben «en bloque», y defraudados porque los profesores —¡tan incomprensivos muchas veces!—no parecen propicios a una cosa de tan poca importancia, encierran a éstos—son las cuatro de la tarde—y cortan la comunicación telefónica. (Como en una de esas películas americanas que nos hacen pasar el rato agradablemente).
—Y hablana encendido ya las luzes urbanas cuando la policía accedió a representar «la última parte». Yo me imagino a los caudatarios confusos, ruborizados por la broma un poquito pesada, frotándose los ojos al poner los pies sobre el asfalto de libertad de la calle. Y es que deben empezar a comprender que estamos viviendo una vida española auténticamente nueva, una vida «recién estrenada», en las magnas cosas como en las cosas pequeñas...
—Si «Lo nuevo» no se manifiesta tan sólo en esos acontecimientos que advienen derechos a la solemnidad augusta y altisonante de las hojas de los tratados de Historia. También es preciso sonreír, mi buen amigo, y nada tan resignado, tan travieso, tan alegre como una boca de estudiante que ríe.
—Entonces, ¿usted cree que deberíamos aprobarlos?
—Naturamente. ¡Una piveleta nueva es mucho más útil que cualquier lección de Algebral.

MIRADAS SOBRE LAS COSAS

Sencillo elogio de la bicicleta

Por MIGUEL PEREZ FERRERO
Ya en 1893, si los dieciséis años, los reventados de quites saben retener las fletas y los catálogos con historia no empujan, era esta de hoy—la actual poco más, poco menos—la bicicleta. Esta de los colegiales, de los «globeros» de domingo y de los cursos franceses. Esta sobre la que «el filósofo», si no montado—trascendental—de su inadaptación a España por las curvas y los excesivos albitos de los terrenos de nuestro país.
Realmente que muchas cosas de nuestra patria podrían más bien explicarse siguiendo el curso del poco éxito de tal medio de locomoción y también receptivo en las épocas fantásticas.
Acaso la bicicleta ha sido agudate perturbador en lo porvenir en una parte de las juventudes, aquellas—yo soy de los suyos—que llegada la hora de perder su posesión no hallaron dispuestos, al silencio de la mano, en fídel y progresiva tenencia, en motocicleta, el automóvil y el avión. Estas juventudes estancadas, puede decirse, que, en la flor de la edad, y reclusión, premaritamentes, a vivir del recuerdo.
Tierras desigualtes, empinados caminos habían de poder con el ligero aparato de solma pesado en el forcejeo con las curvas árabe. Solo cuando hacia favor la moda—del '98 al '90—cuando Madrid se desahaba en camiones, la bicicleta mantuvo su curso señorial, pero un tanto limitado a los pasajes de por la mañana. Luego cayó, se hizo ridícula, para el «buen tono»; se hizo lo que aquí ha significado el «buen tono»: la buguesia bien empereñada. Y a esto es eso: alas del colegio, retazo de los «globeros» de los domingos y volador de los «cominantes». Y la bicicleta se hizo como el horriquito madrugador de los centros de la basura. Y voló voló de imaginación y resistencia de panto-rrillas.
Y se perdió el amor a la bicicleta, claro, no nació su buena literatura, en

Contra el gravamen a la exportación de materias tartáricas

Una proposición del señor Mirasol

El diputado de Acción Republicana señor Mirasol por encargo del grupo parlamentario vitivinícola ha presentado a las Cortes la siguiente proposición de Ley:
«Artículo 1.º—Queda desgravada la exportación de las materias tartáricas a partir de la publicación de la presente Ley en la «Gaceta». Artículo 2.º—Desde fecha se considerará modificado el vigente Arancel de importación en la producción correspondiente, que quedará reducida como sigue: «Partida número 914, Tartaros, tartratos de cal brutos y heces de vino. Forma de adeudo, p. b., unidad, 100 kilogramos; tarifa 1.º, 20 pesetas oro; tarifa 2.º, 10 pesetas oro». Artículo 3.º—Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan a lo preceptuado en la presente Ley. Palacio de las Cortes 28 de abril de 1932. ESTEBAN MIRASOL RUIZ. Siguen las firmas hasta treinta.»
Esta proposición de Ley, se leyó en el Congreso en la sesión del día 3 de los corrientes, y el Grupo Parlamentario, conociendo la competencia del diputado señor Mirasol, en estas materias, le había encargado defenderla para que fuera tomada en consideración, y pasara a la

Comisión de Agricultura para que ésta emitiera dictamen. Evidentemente cumplió su cometido, el diputado por Albacete y del Diario de Sesiones del Congreso son los siguientes párrafos:
«El Sr. MIRASOL.—Representa en realidad una protesta viva contra los «truts», los cartels y monopolios de hecho o de derecho, incompatibles con los intereses fundamentales del país. El último año hecho de la «arquía» estableció el gravamen arancelario contra la exportación de las primeras materias tartáricas de producción nacional, y ese gravamen se implantó precisamente para beneficiar el interés particular de dos o tres fabricas españolas que se dedican a la obtención de ácido tartárico. «Nosotros veníamos con gusto que estas fabricas se las protegiese estableciendo un gravamen contra el ácido tartárico extranjero; lo que no podemos aceptar de ningún modo, porque va contra los intereses de los viticultores, es la imposición de un gravamen a la exportación de las primeras materias tartáricas de la producción nacional y que, además, la importación de la primera materia tartárica extranjera, que viene a competir con la nacional, se encuentra absolutamente desgravada en el orden arancelario.
«Teniendo en cuenta las precedentes consideraciones y la realidad de que esta industria quiere ejercer un «dumping» en el mercado internacional adquiriendo a bajo precio la materia tartárica bruta de producción española, ruego a la Cámara se sirva tomar en consideración esta proposición de Ley, devolviéndome con ello a la producción vitícola española una riqueza que, aproximadamente, equivale a unos 20 millones de pesetas anuales.»
«Tomada en consideración la anterior proposición de Ley, está pendiente del informe de la Comisión permanente de Agricultura. Interesa llevar al conocimiento de su Presidente el diputado don Juan Morán, la urgencia de que se dictamine para evitar especulaciones y que, se introduzca materia extra extranjera depreciando la nuestra de producción nacional.
«El Grupo Parlamentario está trabajando en este sentido, pero es necesario que el sector de la Economía nacional interesado, se uniese y colabore a su actuación, dirigiéndose al Presidente de las Cortes, al Ministro de Agricultura, al Presidente del Grupo Vitivinícola y al don Juan Morán, pidiendo que se dictamine urgentemente la proposición de Ley del señor Mirasol.
... sus influencias y en el amor, por ejemplo, entre ellas.
«Yo, he de confesarlo, he tenido mi época de amor en bicicleta. Salvada a diario escalarías, cincuenta metros de distancia de mi amada por camino llano. Fue una época dulce y era voraz. Una época tan dulce como aquella en que el profesor Castillejo (¿y ¿?) iba del mismo modo a la universidad y como esos días de los Parlamentarios bilidos.
(Exclusivas «SAGITARIO».—Prohibida la reproducción.)

Lea V. Hoy

diario de la mañana

NUESTRA INFORMACION TELEFONICA

Es elegido Presidente de la República francesa monsieur Albert Lebrun

Se reunen las minorías de distintos partidos políticos para acordar la posición que han de adoptar ante el Estatuto catalán.-Los disturbios estudiantiles en Zaragoza.-Otras noticias de interés

Notas políticas

Esta tarde en los pasillos del Congreso giraban los comentarios en torno al diálogo concertado entre el Embajador de Portugal, Melho Barreto, y el escritor Salaverría, motivado por un artículo de éste.

El diario "Informaciones" dice en su número de ayer que los socialistas no aceptarían la parte del Estatuto referente a censistas.

En el Circolo Radical, se reanuda ayer los abogados radicales.

Además de la constitución de dos secciones, una de derecho público y otra de derecho privado, para incorporar a su partido en estas cuestiones.

Besteiro ha manifestado que la sesión de Cortes de hoy, comenzará con la intervención de Diego Huidalgo, que ocupará un turno en contra de la Reforma agraria.

Después continuará la discusión del Estatuto, interiniendo, García Gallego, Casanueva, Pita Romero, Sánchez Albornoz, Pedro Martí, Basilio Alvarez, Antonio Guallar, Manteca, Teodomiro Menéndez, López Varela, Otero, Balboaín, Serrano Batanero, Sánchez Román y Fernández Castillejos.

En el Consejo de Ministros de ayer, Zulueta recibió el encargo de redactar un Proyecto de Ley para la creación de una condonación exclusiva de la República, por no existir ninguna con este carácter.

Esta condonación pedida en clase y jerárquica a la Legión de Honor, francesa.

Madrid

LEBROUX, ES INTERROGADO POR LOS PERIODISTAS SOBRE VARIAS CUESTIONES

Madrid, 10 (12 n.).—Leroux, fué interrogado por los periodistas respecto al artículo publicado en "El Sol" referente a los radicales.

—Lo conozco—dijo—. Existe un pleno pero que se practique o no dependa de los socialistas.

—Es cierto que su partido, se propone la disolución de las Cortes, haciendo la vida imposible.

—Desde que se aprobó la Constitución las Cortes nos tienen sin cuidado.

—Agradar por qué se clamaron si se aprobaba la nueva Ley electoral?

—Hay una Ley electoral antigua con anejo a la cual se han celebrado las últimas elecciones, y preguntas a mis amigos por cuál han sido elegidos.

Una u otra, igual da.

Fedimos el quorum para la aprobación de Delegaciones de Trabajo, por considerar delegable tal Ley.

LA MINORIA SOCIALISTA Y LA REPRESENTACION DE LA U. G. T. SE REUNEN PARA TRATAR DEL ESTATUTO CATALAN

Madrid, 10 (12 n.).—Esta tarde a las tres, se reunió en el Congreso la minoría Socialista con los representantes de la Unión General de Trabajadores de Cataluña.

A la salida facilitaron una nota en la que se dice que después de oírlos los mencionados representantes, se reunieron otra vez para oír a los Delegados sindicales, exponiendo unos y otros sus puntos de vista en relación con la autonomía de Cataluña.

En la reunión hubo coincidencias fundamentales de criterios que refrendan la unanimidad de pareceres que tienen las colectividades políticas y sindicales.

Los informes fueron explicados por los Delegados catalanes, contestando a preguntas del grupo.

De Francisco, dijo que tienen un programa mínimo, sin que en él exista nada que deje entrever referencia alguna a denominación del Estado Habrá Estatuto, pero a base de una amplia fórmula de autonomía administrativa.

Esto afecta al partido socialista la parte relativa a la organización social.

Afirmó que la prensa está equivocada respecto a la importancia de estas reuniones. Nosotros hemos oído a los representantes de Cataluña, pero la minoría examinará artículo por artículo y rechazará o aceptará todo aquello que lo merezca.

A lo más objetaron los periodistas que el interés despertado por estas reuniones estaba en la importancia misma de los votos comunistas.

—contestó De Francisco—pero lo esencial es lo que se acuerde en el Salón de sesiones.

Respecto a la legislación social—añadió—esencia debe ser el poder central quien la dicte.

Es absolutamente falso que abrigamos el propósito de presentar un contra-estatuto; disolvámoslo lo que creamos discutible y nada más.

OPINION DE UNA ALTA PERSONALIDAD, RESPECTO A LOS DISTURBIOS ESCOLARES DE ZARAGOZA

Madrid, 10 (12 n.).—Requerida una alta personalidad para exponer su opinión respecto a los sucesos escolares de Zaragoza, dijo que tienen una génesis propia.

El clausura—explicó—se pronunció en favor del propósito de someter a examen a los alumnos que no hubieran sido preguntados durante el curso, lo que ha originado la protesta que culminó en los sucesos de anoche.

Seguramente algún diputado dará estado parlamentario a la cuestión, atando a Royo Villanova por instigar el nerviosismo en aquella Universidad.

"ACCIÓN REPUBLICANA" SE REUNE PARA ACORDAR SU POSICION ACERCA DEL ESTATUTO

Madrid, 10 (12 n.).—Mañana se reunirá la minoría de "Acción Republicana" bajo la presidencia de Azana, para acordar su posición definitiva frente al Estatuto.

Sesión de Cortes

Se pone a discusión el proyecto de reforma agraria, en la que toman parte Díaz del Moral y Martínez (Lucio).-El señor Pérez Madrigal pide que no se tome nada en consideración hasta que la Cámara esté bien enterada

Comienza la sesión a las cuatro de la tarde.

Preside el señor Besteiro.

En el banco azul el jefe del Gobierno y varios ministros.

BESTEIRO, propone a la Cámara, y así se acuerda, que conste en sola el aplazamiento por las muertes del Presidente Doumer y del Director de la Oficina Internacional del Trabajo, Alberto Thomas.

AZANA, se adhirió en nombre del Gobierno.

SOLÍS, se interesa por la situación de los obreros de la Transatlántica al rescindir el contrato del Estado.

BEOCHEAGA, dirige un ruego al Ministro de Hacienda en el sentido de que se interese por la suerte de los empleados de la reconstitución.

El Ministro de HACIENDA le contesta que ha remitido a los Delegados sus contestaciones.

TASON DE LARA, formula un ruego encaminado a que sean reducidos en una tercera parte los ejercicios que se obliga a realizar actualmente a los cursillistas del Magisterio.

Martín de ANTONIO, justifica la decisión del doctor Negretas de sus cargos de Inspector general de los servicios médicos de la Cruz Roja y Director del Hospital General de San José y Santa Adela, por haberse negado a descender cuando se tocó el Himno de Riego en un Congreso médico al que dicho señor asistió en representación del Gobierno.

Termina diciendo que la República necesita hombres de su absoluta confianza en los cargos públicos.

Luis Bello, pide al Gobierno una pensión para la viuda de Pablo Iglesias.

Tras de algunos ruegos de escasa importancia, pássase a discutir el proyecto de reforma agraria.

BESTEIRO anuncia que los primeros votos particulares que han de someterse a discusión son los de los señores Díaz del Moral e Hidalgo, discutiéndose, seguidamente la totalidad del artículo.

DÍAZ DEL MORAL, comienza a hablar en un tono tan bajo que no se le oye desde ninguna parte de la Cámara, en vista de lo cual y autorizado por el

Presidente pasa a la tribuna de Secretarios. Pero como a pesar de ello continúa sin oírsele, los ministros y diputados abandonan sus asientos, rodeando la Tribuna de Secretarios.

LUCIO MARTINEZ, contesta a Díaz del Moral diciendo que las modificaciones al voto particular no mejoran el voto.

Siendo de tierra—continúa—instrumento de trabajo a quien la posea como propiedad de riqueza hay que explotarla.

Los campesinos sostuvieron firmeza a la caída de la Monarquía y frente al señorío hay que colocar un poder que emana del pueblo, para evitar que quien se apodere de la tierra se apodere de los hombres.

Deduce la retroactividad de la ley si se quiere hacer algo práctico. Las reclamaciones deben terminar en la Junta Central Agraria y no en el Tribunal Superior, como pide el voto particular.

Debe evitarse el pase a los campesinos de tierras inservibles, pues de no hacerlo padecerá cuando al librarse de la esclavitud del señorío eycesen en la esclavitud de la tierra.

Aborzo porque se excusa de la explotación a las tierras bien cultivadas, y por un sistema cooperativista para lograr el mejoramiento de los campos, poniendo el ejemplo de Dinamarca.

La República debe realizar la conquista del campesino, sacándole del hambre y la miseria única medio de evitar que sea arrastrado a extremos violentos por malas pasiones.

PEREZ MADRIGAL, pide se aplazé la toma en consideración del voto hasta que toda la Cámara se haya enterado perfectamente del discurso de Díaz del Moral.

Se rechaza la proposición de Pérez Madrigal y el voto particular.

PEREZ MADRIGAL, pide al Presidente de la Cámara la colocación de altavoces en el salón de sesiones para evitar que se repita el caso de Díaz del Moral.

Besteiro, le contesta que aún cuando es enageno de reuniones parlamentarias toma en consideración el ruego.

Se suspende el debate, levantándose la sesión a las nueve de la noche.

Provincias

EL PARTIDO RADICAL SOCIALISTA Y EL ESTATUTO VASCO

Pamplona, 10 (12 n.).—El partido radical socialista ha publicado una nota declarando su actitud frente al Estatuto vasco, sin menoscabo de la unidad navarra separada de las provincias vascas, espíritu de la patria española.

LA HUELGA ESTUDIANTIL SE AGRAVA.—ENTRE LOS ESTUDIANTES Y LA FUERZA PUBLICA SE ENTABLA LUCHA ENCONTRADA, HIRIENDO GRAVEMENTE, DE UNA PEDRADA, AL OFICIAL QUE MANDABA LA FUERZA

Zaragoza, 10 (12 n.).—Los alumnos normalistas han arrastrado a la huelga a los estudiantes de los demás centros.

Hoy ha sido precisa la intervención de los guardias de asalto en vista de la actitud de los escolares.

La presencia de los guardias fué recibida con podridos. Los revoltosos se refugiaron en la Universidad, desde cuyo interior continuaron lapidando a la fuerza. Un adosado hizo caer en tierra al oficial que mandaba la fuerza, don Pascual Martínez Santos, que resultó gravísimamente herido.

Los guardias asediaron el edificio estableciendo un nutrido tiroteo entre asaltadores y alidos, hasta que, autorizados por el Rector, los guardias penetraron en la Universidad, practicando se numerosos detenciones.

Resultaron heridos por bala los estudiantes Jesús Raiga y Fernando Charro, cuyo estado fué calificado de menos grave.

Mezclados con los escolares se encontraban dentro del edificio que ocupa el centro docente elementos extraños que justifican su presencia allí, diciendo que pasando casualmente junto al edificio cuando se inició la colisión, se refugiaron en él con los estudiantes para protegerse contra la represión de los guardias.

EL ESTATUTO VASCO.—CONVOCA TORIA DE UNA REUNION

San Sebastián, 10 (12 n.).—Se ha facilitado una nota firmada por las Diputaciones de Vizcaya, Álava, Guipúzcoa y Navarra convocando a los alcaldes del País a la reunión que ha de celebrarse en Pamplona el 22 del corriente para la aprobación del proyecto de Estatuto.

Se dispone que los alcaldes reúnan en sesión a sus respectivos Ayuntamientos para que nombren sus representantes en la Asamblea, enviando el modo de nombramiento a la Diputación. Esta expedirá una tarjeta que será la evidencia del delegado.

En la reunión de Pamplona las representaciones municipales votarán en proporción al número de habitantes de derecho de sus respectivos Municipios con arreglo al censo de población que sirvió de base para las últimas Asambleas.

Extranjero

RESULTA ELEGIDO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA FRANCESA

MONSIEUR ALBERT LEBRUN

París, 10.—Esta tarde, a las dos y cuarto, se celebraron las elecciones para la Presidencia de la República.

Votaron ochocientos veintiséis, componiendo la mayoría trescientos ochenta y nueve votos.

Se anulaban diez y nueve papeletas. Resultó elegido por sesenta y tres votos el presidente del Senado Albert Lebrun.

Octavo ciento cuatro votos el Secretario general del Partido Socialista, Paul Sauré; doce Rainey y ocho el comunista Cochin.

Al terminar la elección, los comunistas vibraron un grito.

Tardieu, que ha ocupado interinamente la Presidencia, entregó a Lebrun los poderes, pronunciando un discurso en el que ensalzó las excepcionales dotes que confirman la autoridad indiscutible de Lebrun para arbitrar las situaciones políticas.

Ultima hora

CATEDRATICO MUTILADO POR ANIMAR A LOS ESTUDIANTES A QUE NO ASISTIERAN A CLASE EL DIA DE LA ASCENSION

Palencia, 11 (4 n.).—Ha sido imputado una multa de doscientas cincuenta pesetas a Eleuterio Isla, catedrático, por excitar a los estudiantes a no entrar en clase el día de la Ascensión.

LAS MUJERES EN GRUPO COADJUVAN A LOS OBREROS QUE REPARAN LA CARRETERA

Toledo, 11 (4 n.).—Un numeroso grupo de mujeres intentó en las inmediaciones del Páso de la Vega coadyuvar a los trabajadores de la carretera de Avila.

HA FALLECIDO EL JEFE DE LOS CARLISTAS EN ESPAÑA

Valencia, 11 (4 n.).—A las siete de la mañana de hoy, ha fallecido el marqués de Villeros, jefe de los tradicionalistas españoles.

LOS EXTERNISTAS TIROTEAN A UNA DAMONETA QUE CONDUCE OBREROS, REPLENDO LA AGRESION LA GUARDIA CIVIL QUE CUSTODIABA EL VEHICULO

San Sebastián, 11 (4 n.).—Una camioneta que conducía obreros ha sido tiroteada por elementos extremistas. La Guardia civil que custodiaba el vehículo, repelió la agresión.

Resultó herido el sindicalista Fermín Parnelaga.

EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA FRANCESA PRESENTA SU DIMISION AL PRESIDENTE LEBRUN

París, 11.—El nuevo Presidente de la República Albert Lebrun, visitó la vivienda de Doumer, para reiterarle el testimonio de pésame.

Tardieu ha enviado una carta a Lebrun, presentándole la dimisión del Gobierno con la advertencia de que no es protocolaria sino definitiva.

VAN EXTRAIDOS TREINTA Y DOS CADÁVERES DE ENTRE LOS HERIDOS DE LAS DOS CASAS HUNDIDAS

Lyon, 11.—Hasta ahora van extraídos treinta y dos cadáveres en los escombros de los hundimientos recientes de dos casas.

En Gubernación

Madrid, 11 (4 n.).—El Ministro de la Gobernación, manifestó esta madrugada su completa en Zaragoza.

Añadió que el Teniente Herido, Agustín Gervasio, y que se halla lesionado ha caído un guardia que recibió la agresión cuando acudió en auxilio del Teniente.